

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Sábado 4 de Octubre de 1913

Núm. 4.284

Unión sindical

Se va aproximando el momento en que la organización femenina sindical, al hacerse fuerte y numerosa, pueda constituir una federación que sea provechosa para las agremiadas y de excelentes frutos para la sociedad.

Es realmente hermoso y consolador el movimiento que en muy pocos años se ha iniciado y continúa en el campo católico, en la acción social de la mujer, pudiendo bien repetir España la frase de la Baronesa de Montnach en uno de los últimos congresos femeninos, habidos en el extranjero: «España ha sido la última que ha acudido al terreno social, por respecto a la mujer, pero tales han sido sus esfuerzos, tal su labor, que hoy figura en primera línea.» La frase nos honra y hemos de agradecerla en lo mucho que vale y, además, procurar merecerla más y más, porque precisamente para que el resultado del trabajo emprendido no se pierda, hemos de tender todas a unirnos, a estrechar los lazos que ya son fuertes, y a caminar sin desfallecer, mirando siempre el término, que para nosotras es ante todo la gloria de Dios, el bien de las almas y la defensa de nuestra patria, amenazada por el socialismo.

Por ejemplo y concretándonos a los Sindicatos. Se han creado aparte del de Madrid, los de Barcelona, Zaragoza, Pamplona, San Sebastian, Bilbao, Oviedo, Gijón, Santander, por no citar más. Están todos en perfecta armonía: para muchos constituye el órgano que todos instruye, la revista que empezamos a publicar en Madrid, «La Mujer y el Trabajo». Ya es este un primer paso; pero hemos de llegar a más, mucho más; hemos de formar muy pronto, como les decía hace unos días a las obreras de Santander, una familia fuerte, una federación numerosa, que diga a la Iglesia cuantas son las obreras católicas, cuantas las que nada quieren con el partido enemigo del orden: que pruebe a la sociedad el valor de las obreras, que para estas alcance total victoria sobre el egoísmo y la dureza, que hoy las imponen el trabajo en domingo, las velas nocturnas y la escasez del jornal...

Si las obreras se persuadiesen de las ventajas que para ellas les representa el Sindicato, no cabe duda de que se harían socias a centenares y a millares, y de este modo, los sindicatos todos creados en defensa de los intereses profesionales, podrían pedir en nombre de miles de obreras, el descanso dominical, el descanso nocturno, y aumento de jornal... Mientras no podamos hablar sino en representación de un puñado de obreras, imposible alcanzar lo que en justicia se les debe a las que viven de su labor y tienen derecho a comer y a no ser explotadas.

Las señoras han de ayudar en su esfuerzo a las sindicadas, dándole un lado rencillas, piques, vanidades, etc., etc. No quisiera que mis lectoras me tachasen de demasiado severa en la cuestión, pero si desearia que estas líneas las leyesen todas, absolutamente todas las que empezaron con muchos bríos a ocuparse de Sindicatos, de patronatos, etc., y luego, al poco tiempo decayeron, bien porque se creían postergadas en los cargos, bien porque se les hizo aburrido el deber; bien porque el resultado no correspondió inmediatamente a sus deseos. Conozco a algunas, sé de puntos, en donde la falta de unión, el parecer a cada presidenta que la obra que preside era la mejor, y no querer ayudar a las restantes, como si todas no fueran buenas, al llevar el sello de la mayor gloria de Dios, han dado al traste con obras hermosas que prometían mucho, siendo triste el confesar que hubieran dado frutos sazonados, si las señoras, a manera de jardineros expertos, las hubiesen sabido cultivar.

Cuando se entra en la acción social católica, hay que imitar a las religiosas, que al pisar el dintel del convento, se despojan de su personal voluntad: hay que ser generosas, hay que mirar arriba, y no hay que decaer por las piedrecillas que entorpecen nuestro andar; lo de menos somos nosotras, es el yo, ese yo que se mete a desarrugarlo todo... lo de más es Dios, son las almas, es el bien que les podemos hacer...

Ya que a las mujeres no nos separan partidos políticos, que no nos separen ambiciones personales, chismes y enfados, impropios de aquella que quiere laborar por Dios; sepamos aprovecharnos de este don. Así unidas, señoras y obreras, trabajando con ahínco y con fe, conseguiremos que la federación católica de la mujer en España sea pronto un hecho, y se convierta en un poderoso dique contra el cual se estrellen los desmanes socialistas que quieren destruir la familia, destruir el verdadero amor, y arruinar por completo a la sociedad.

María de Echarri.

Efemérides cordobesas

OCTUBRE
4
1869

Incendio en el convento de Capuchinas.

Este convento fué fundado en 1655 por el Duque de Sesa, cediendo a instancias de una hija suya que deseaba ser monja capuchina. Destinó a convento unas casas que en aquel lugar tenía, haciéndoles las reformas necesarias y la iglesia fué hecha a expensas del obispo don Marcelino Siurien 1725.

En este día estalló un terrible incendio en el convento, que en gran parte quedó destruido, todo el daño causado por las llamas fué en el interior; las monjas fueron sacadas y llevadas a una casa de la calle del Liceo y de allí al convento de la Concepción; tres días después pidieron las monjas volver a su casa, donde con alguna molestia, se podía habitar, y volvieron, reparándose poco a poco los daños causados por el incendio.

OCTUBRE
5
1692

Muere el cordobés D. Alonso Bernardo de los Rios y Guzmán.

Éra de las más ilustres familias cordobesas, y siendo muy joven tomó el hábito de trinitario calzado. A los cuarenta años de su edad fué electo obispo de la Habana, la cual diócesis rigió algunos años; fué después traído al obispado de Ciudad-Rodrigo, donde estuvo seis años, y luego pasó de arzobispo a Granada, donde murió. En la mitra de Ciudad-Rodrigo sucedióle don Fr. Miguel de Cárdenas, también cordobés, y fraile en el convento de carmelitas calzados; fué muy famoso predicador y muy celebrado en la corte; murió al poco tiempo de ser obispo.

Monticulus.

Noticias militares

De interés.—En el gobierno militar se interesa la presentación de Salvador Asencio Carrera, para entrega de alcan- ces.

Con permiso.—Se han despedido para marchar con permiso, el comandante del 5.º Depósito de Reserva de caballería, don Francisco Rodríguez Gallardo, a Fuente Obejuna, y el capellán 1.º del Hospital militar, don Delfín Salgado Salgado.

Regreso.—Ha regresado de Toledo el comandante de la Comisión Mixta, don Gaspar Tápia, una vez terminado el permiso.

Presentado.—Se ha presentado en el Gobierno militar el primer teniente de Arapiles, D. Alfredo Arredondo Acuña.

Altas.—Han sido dados de alta en este Hospital militar, los enfermos siguientes: Regimiento de Saboya, Manuel Quintanilla González y Damián García Hernández; Regimiento Extremadura, Matías Fernández Molina, y de cazadores de Figueras, Menéndez Izquierdo.

Chismografía madrileña

Una ironía cruel

Persona que puede saberlo, nos asegura que efectivamente, no es infundada la noticia de que el Conde de Romanones liquidó ya todos los negocios que poseía en España. Eran estos negocios, explotaciones mineras, industria de diversa índole, sociedades de construcción, empresas navieras, bancos, obras públicas, etc. Durante muchos años la casa Figueras, una de las más fuertes y sólidas de nuestro país, no vaciló en acaparar todas las especulaciones que con probabilidades de abundante lucro salían al mercado, lo que nos parece muy lícito y desde luego más natural que ver a Romanones de Presidente del Consejo de Ministros.

Acaparando negocios y empleando las ganancias en nuevas empresas, llegó el Conde a ser el primero de los capitalistas españoles. Su enorme caudal estaba diseminado por toda España, corriendo, claro que siempre con ventaja, pero también con riesgo, el azar de la suerte ó de la desgracia de la patria. El hundimiento de la nación española hubiera sido la ruina de don Alvaro.

En tales circunstancias logró el poderosísimo negociante llegar a la cumbre del poder, hacerse con las riendas políticas como se había hecho antes con la mayor parte de la riqueza nacional. Por primera vez, en mirada de águila pudo investigar con más facilidades que nadie la situación del país donde tenía

empleados sus caudales y el gobernan- te se ve que no tuvo en sí propio la misma confianza que siempre acompa- ñó al hombre de negocios.

Mejor que nadie sabe Romanones que la prosperidad de un país depende absolutamente del tino que despliegan los gobiernos. El Conde no debió ver muy claro desde las alturas del poder, ni es de presumir que se hiciera grandes ilusiones acerca de los milagros que su talento pueda realizar, cuando apenas poseionado de la Presidencia del Consejo acordó a rajatabla realizar todas las operaciones industriales y mercantiles de su casa y las concesiones a su favor otorgadas, reduciendo a dinero todo su gran caudal.

Determinación semejante tratándose de un hombre de sagacidad probada, tiene muy poco de tranquilizadora. ¿Qué habrá vislumbrado el señor Conde?

Una moral estricta ciertamente hace incompatibles la política y los grandes negocios, pero el político que tiene vinculado a la prosperidad de la nación un caudal cuantioso, no es muy correcto que ponga sus bienes a salvo en el preciso momento en que flaquea a sus manos la suerte del país.

Yo he visto una ironía cruel en este rasgo de Romanones que algunos simples apuntaron como un rasgo caballeresco.

Imaginemos que somos viajeros en un buque que acaba de quedarse sin capitán y que por un azar ascendió a este puesto un tripulante a la vez rico cargador, y que al subir al puente apenas toma en sus manos el gobierno de la nave, lo primero que nos comunica es que venderá por lo que quieran darle la carga y su participación en la propiedad del barco.

Temblando por nosotros, la determinación que con el estafalario capitán deberíamos adoptar es fácil de suponer. Sin embargo nuestra necesidad colectiva llega hasta el punto de que nos encojamos de hombros y alguno incluso exclama:

«¿Han visto que abnegación?... ¡Es todo un caballero el amigo capitán!»
Ciriaco Ventalló.

Comisión provincial

LA SESIÓN DE HOY

Preside el señor González López y leída y aprobada el acta de la anterior se acuerda: Aprobar la cuenta que remite el Director de Expositos de los gastos ocasionados para el traslado a Cadix a tomar baños de mar de la hija de la Caridad Sor Josefa González.

Aprobar las cuentas generales de fondos que remite el Ayuntamiento de Palma del Río referente a los ejercicios de 1904, 1909, 1906, 1907, 1909, 1910, 1911 y 1912.

Aprobar el expediente de reclamación de estancias causadas en Agudos por la señorita Carmen Utrera Cabezas, que falleció en dicho hospital.

Aprobar la cuenta de gastos para baños de la Hermana Sor Manuela, Superiora del Hospital de Agudos.

Y por último oficiar a la Comisión organizadora del Congreso Nacional de riegos que se celebrará en Zaragoza que ha solicitado el concurso de esta Corporación.

DE INSTRUCCION PÚBLICA

Como consecuencia de haber sido declarado enfermo en el primer periodo de observación, el maestro de Montoro don Hilario Galán, ha sido nombrado para sustituirle don Francisco Sánchez Villareal.

TAURINAS

Ayer llegó a Córdoba para terminar su carrera el aplaudido picador de toros Zurito. El viaje lo ha realizado contraviniendo las disposiciones del médico que lo asistía, que no lo consideraba aún en condiciones de efectuarlo.

Mañana hará su reaparición en Jerez, el famoso novillero de Triana, Juan Belmonte. Después toreará en Sevilla los días 7 y 8 próximos. En la primera alternará con Rosalito y Riverito, lidiando bichos de D. Gregorio Campos; y en la segunda toreará con Belmonte, El Tello y Valerito, reses de Gamero Cívico.

Después toreará Belmonte el 10 en Orihuela reses de Flores, con Pastoret y Lombardini; el 11 en Alicante, con Pastoret y Saleri II; el 12 en Valencia, con Valerito y otro, novillos de la viuda de Concha y Sierra, y el 14 en Granada, a beneficio de la Asociación de la Prensa, alternando con Larita y Riverito, seis novillos de D. José Anastasio Martín. Esta será la última novillada que toreó el famoso diestro.

La alternativa la tomará en Madrid el día 16 de Machaquito, con ganado del marqués de Guadalest.

El día 18 toreará Juan Belmonte en Jaén con Manolete y otro espada no designado y es probable que al siguiente día toreó en Madrid la corrida de despedida del diestro Bombita, a beneficio del Montepío de los toreros.

Libros y revistas

Almanaque Ilustrado Hispano-Americano para 1914

Presentado con mucho gusto acaba de publicar la Casa Maucci, de Barcelona, este conocidísimo *Almanaque* para el año próximo, que supera al del anterior y puede competir dignamente con cuantas publicaciones de su género ven la luz en España, no sólo por lo abundante y escogido de su texto, sino por la profusión de sus grabados y el esmero con que ha sido confeccionado por el experto literato señor Brissa.

Merecen especial mención las inspiradas poesías que el *Almanaque* inserta, enviadas expresamente por los vates americanos de la nueva generación y la multitud de cuentos, chascarrillos, chistes gráficos, cantares, pasatiempos y anécdotas que contiene, sin contar con las secciones dedicadas a los sucesos más resonantes del año, todas ellas ilustradas, y que hacen de tan curioso libro una verdadera «Enciclopedia ilustrada» para 1914.

Las mejores firmas literarias de Hispano-América han cooperado a tan valioso conjunto, y teniendo en cuenta lo abundante de la lectura y la artística presentación de este «Almanaque», está llamado a obtener un éxito merecido.

Forma un tomo de 320 páginas y 268 ilustraciones con artística cubierta en colores, de Romero Calvet, y cuesta una peseta en las principales librerías de París, España y América.

El Cuento Azul

Esta elegante revista madrileña quincenal ilustrada que dirige «Curro Vargas», ha tenido un éxito enorme de venta en su primer número.

En el segundo, que apareció el día 30 del pasado, ha aumentado considerablemente los grabados y en el texto interesantísimo y variado figura una curiosa «interview con Bombita». «Romanones íntimo», artículo sensacional. «La Tribuna de la Moda», por Madame Marthe, una de las primeras modistas de Madrid. «La Vorágine», nov. la-relámpago por «Curro Vargas» y otros muchos artículos y poesías. Su precio: 15 céntimos.

Entre salvajes

Hace pocos días charlaba conmigo a propósito de las últimas novedades, mi amigo Armando. Tratóse de luchadores y como mi amigo ha residido algún tiempo en Inglaterra, es conoedor de la mayor parte de las barbaridades con que se recrean y complacen los ingleses, ó mejor dicho casi todos los ingleses. Antes de repetir lo que mi amigo me dijo, es necesario que os hable de él; es un hombre extremadamente bueno y, por su bondad, optimista y naturalmente inclinado siempre a juzgar a las gentes con gran benevolencia.

Armando está dotado de la noble y generosa imaginación un verdadero poeta de los que tienen en el cerebro una llama luminisísima y pareno y en el corazón brassas encendidas. Y aunque extraño parezca, ello es que pocas veces se engaña a pesar de que él más por fantasía y por sentimentalismo va dejándose guiar al hacer el juicio y aprecio de las cosas y de las almas.

¡Cuán tolerante es con las ajenas faltas y qué misericordioso!

El siempre halla un motivo para atenuar la responsabilidad de los malos, quita hierro al peso de las culpas de que fundadamente se les acusa.

En fin, aunque no hayais conocido muchos sujetos semejantes a mi amigo Armando, conocido os será seguramente el famoso hidalgo don Quijote, libertador de los pobres inocentísimos galeotes, y con deciros que Armando es digno de que el ventero que dió al famoso manchego el espaldarazo y por esto entrada en la orden de caballería, se lo diera también a él, dicho queda todo.

—A mí, le decía yo a mi amigo, no solo me repugna y me causa aversión, sino que me llena de indignación el ver que las autoridades han permitido que en Madrid, en la capital de España, se verifiquen esas repulsivas luchas y sean público espectáculo y recreación pública. ¿Qué degradación la nuestra! ¡Diver- timentos ya con fiestas del Bajo Imperio! Y ha llegado a tal extremo la estupidez de las gentes, que pocos espectáculos han conseguido tanto y tan beneficioso éxito.

Volvemos al paganismo; pero al más vil, esto es según los degradantes gustos de la abyección y decadencias romanas; cuando ya no eran recreo gustoso ni las obras de Plauto, ni las de Terencio, sino los bailes obscenos y las canciones líbricas de inmundas danzarinas y cantatrices. Hoy cupletistas y bailarinas, apaches y luchadores brutales, son preferidos a las cantantes buenas y a los grandes actores.

Armando parecía poner en duda lo que yo decía y no porque pensara lo contrario, sino porque me juzgaba muy mal informado ó que los informes que me habían dado pecaban de exageración.

—Sí, es cierto, no lo dudes; la mucha concurrencia de gente a presenciar esos espectáculos es debida, sin duda, a que como aquí son una novedad, la curiosidad anda siempre a caza de cosas nuevas...

—Bueno, bueno. Ya has sacado tu la caja de vendas, hilas y ungüento para curar a los heridos por mi crítica. Yo no niego que entre esas gentes que van a presenciar tales salvajadas, la mayor parte de las personas son papanatas y van por rutinas; tampoco negaré que esos luchadores serán hombres de buena entraña que se dedican a esos brutales ejercicios por ganarse el pan...

Extrañame mucho que Armando hiciera al oírme un gesto como de réplica a mis palabras.

—¿Qué se te ocurre? pregunté.
—Voy a decirte, para que veas que siempre hablo con sinceridad. Escúchame.

Y cargando de tabaco sendas pipas y encendiéndolas, dímos a la vez nuestros chupetazos y Armando empezó su relación y yo me dispuse a escucharle.

—Esas que llaman luchas greco-romanas, ni son griegas ni son romanas; son de las de presión y pesantez, es decir, de las propias de los bárbaros del Norte y hoy anglo-sajonas. Y, en verdad, que parece increíble se hable en España de europeizarnos, cuando bien puede afirmarse que en lo bueno que en costumbres tienen las naciones de Europa es copia de nuestras costumbres y resultado del poderoso influjo que nuestra cultura ejerció en el mundo, y hoy de tales naciones que nos proponen como inimitables modelos, nos llegan las inmundas modas, el libertinaje y, en fin, la barbarie de las luchas en cuestión.

Hallábase en Londres y en las mismas modestas fonda había unos gimnastas de circo y un afamado luchador con una niña hij. suya, la cual no tendría más de nueve años de edad; era linda y graciosa. Pues bien, un día, en la escuela que la pequeña asista se produjo un incendio. Cuando esta terrible noticia llegó a nuestro *Familis-Hotel*, todos lle-

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos

se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se vende folio a quien lo pida.

CASA JOSE BARRA E HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 27 Septiembre hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 2'03; idem masa sin hueso, a 2'80.

Ternera con hueso, a 2'24; idem masa sin hueso, 3'24.

Borrego, 1'50.

Macho, 1'66.

Pan extra catalán, a 0'42 kilo; idem 1.º, a 0'38; idem de familia ó labor a 84.

Estos mismos precios rigen en las Sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Tocinos para fuera: Tocino añejo, a 100 reales los once y medio kilos.

DE INTERÉS GENERAL

El constante favor que el público dispensa a los señores

Sánchez hermanos

acudiendo cada día más a su Establecimiento para surtir de los mil artículos que expenden, seguros ya de comprar a precios fijos verdad y más barato que en todas partes, hace que sus dueños piensen en proporcionarles cada temporada algún artículo para corresponder a sus atenciones.

A este fin, desde el día ampliamos nuestras ventas estableciendo un

Depósito de sombreros

últimos modelos, para señoras y niñas, con tal abundancia y baratura, que viendo el surtido hay que comprar.

También hemos ampliado los

TALLERES DE SASTRERIA

trayendo un Modisto de lo mejor para la confección de trajes, hechura sastre, y abrigos para señoras y niñas, garantizando la casa que cuantos trabajos salgan del taller, estarán ajustados a la mayor perfección y últimos modelos.

Como el público está acostumbrado a que en los anuncios se le digan cosas, que en la práctica no resultan, nosotros le invitamos a que se tome la molestia de pasar por nuestros escaparates

Mañana, Domingo 5 del corriente, de OCHO a DOCE de la noche

a ver la exposición de trajes, sombreros, abrigos y otros artículos que exporemos, estando seguros que a su vista quedarán tan convencidos de la verdad, que dará motivo a visitar nuestros almacenes toda la temporada y así conseguirán armonizar el buen gusto con la economía.

SÁNCHEZ HERMANOS.-Dique de Hornachuelos 12, dupdo.-SÁNCHEZ HERMANOS

nos de ansiedad acudimos al lugar del suceso. El padre de la niña se había marchado precisamente a aquel día fuera de Londres y no volvería tal vez hasta el día siguiente. Para abreviar te diré que con arrojo un hombre corpulento y fuerte, un bombero atlético, penetró en lo más vivo del incendio y salvó, poniendo en terrible riesgo su propia vida, salvó a la niña. Todos le aclamamos y todos tuvimos a grande honor estrechar la mano de aquel valiente. Llamábase Lieming. Cuando el luchador volvió a Londres y supo lo ocurrido, fué a dar gracias al salvador de su hija.

Pues bien, meses después hallábase en Nueva York y me encontré en Corney Island a Lieming y me adelanté muy gozoso a saludarle. Dijo que había dejado su plaza de bombero y se había hecho luchador, pues en este oficio, tanto por lo que pagaban las empresas cuanto por las ganancias que le resultarían de las apuestas, podía hacerse prontamente una fortuna.

—Ha venido a Nueva York; contratado para habérmelas con otro luchador que me han dicho es de los más famosos; pero el cual también ignora con quien va a tener pelea. No hemos de vernos hasta el momento de la lucha; apareceremos enmascarados, no debiendo quitarnos las caretas hasta que vayamos a dar principio a la lucha. En vuestro país, me dijo hay fiestas sangrientas, las corridas de toros.

Comprendí por el tono con que de esto me hablaba, que quería dar a entender que nuestra popular fiesta era mucho más bárbara que las luchas anglosajonas y yo, aunque no soy aficionado a los toros, salté a rechazar el absurdo suponer que estas eran, no más bárbaras, pero ni tanto como las luchas.

«Las corridas de toros dije son vestimentas fiestas. En ellas hay arte, el arte de lidiar que un hombre realiza barlándose de un animal feroz, aguil y fuerte. No es lucha de un ser racional con otro. Si hay y son sangrientas, débese a que las tales fiestas han sido corrompidas por la codicia de los empresarios, a los que se debe se echen a liar antes del debido apendizaje los toreros y a que no se cumplan los antiguos reglamentos. Es la lidia ejercicio de agilidad y sus suertes en extremo airozas y de mucha valentía.

La noche en que había de verificarse la lucha, vine en el Circo momentos antes de que esta diera comienzo. Aparecieron los luchadores enmascarados y, cual no sería mi sorpresa, al ver, al quitarse ellos las máscaras, que el adversario de Lieming era Westbeer, el luchador cuya hija había salvado aquel. No hay duda, medije. Ahora por él se resuelve el misterio y esto va a ser un acto de sublime gratitud. El padre ha dispuesto esta lucha; de él ha partido todo lo dictado en el programa. Así los apóstataos han levantado esas posturas a términos fúlbrosos... ¿Qué abnegación la de Westbeer! va a dejarse vencer y proporcionar un triunfo al salvador de su hijo; dinero y gloria. Pégame tener que decir que me equivocó grandemente en mi suposición.

El mismo Lieming padeció también, según supe después, igual error y a ello se debió que no pudiese en la lucha el esfuerzo que hubiera puesto en otro. Westbeer lo recibió con una risa de falsa afectuosidad; pero arrojóse a él con toda pujanza, y en la lucha fué artero, bestial y ensañoso, que no sólo derribó, magulló a Lieming, sino que lo hizo de manera que quedó éste en rídiculo y cayó sobre él la burla de la chusma.

Inocho el bárbaro salvaje Westbeer, cuando le vió maltratado y abyecto, echóse a reír despreciativamente y... pidió un bistec, whisky y cerveza, y se emborrachó. Mi tenaz optimismo me había engañado... esta vez...

—Y te seguiré engañando, amigomío, dije yo, ya bastante seguro que esas luchas que endurecen el corazón de los luchadores y de los espectadores, al fin siquiera sea involuntaria, instintivamente, producen momentáneas llamadas de odio y nada más opuesto a la civilización católica que el odio.

Esto, esto es lo que nos llega de los

pueblos a quienes debemos imitar... según los pedantes europeizantes y alienígenas!

J. Zahonero.

MADRID

El viaje de Poincaré

Está visto. No sabremos antes de la llegada de Mr. Poincaré qué trae en sus alforjas de viaje S. E. Calla el Gobierno, callan los políticos y apenas rompen la general mudez cuatro ó cinco órganos de la prensa. Bellas palabras no faltan, pero la ambigüedad y el equívoco sobran. ¿Somos amigos? ¿Somos alia lo? Si es lo segundo ¿para qué? ¿Aliados en Marruecos y para Marruecos solamente? ¿Aliados en Europa y para todas las contingencias de la política europea? ¿Con Inglaterra y Francia contra las naciones de la Tríptica?

Nadie, de los obligados a hacerlo, os responderá concretamente a esas preguntas. Lo sabrá el gobierno, no lo ignorará, posiblemente, el jefe del partido conservador. Lo sospecharán, acaso, unos cuantos hombres de la política y de la prensa de los que son capaces de sacar por el hilo el ovillo de las maniobras diplomáticas, pero España, en los diversos elementos que la integran, no sabe nada.

Un periódico de los más sanos de París—lo de la sanidad es palabra consagrada—acaba de hacer un llamamiento a la prudencia. *Le Temps* no quiere que corra a ciego libre la fantasía y le parece hasta peligrosa para la entente franco-española la colaboración de ellos en la zona nuestra, ó la cooperación nuestra en la zona de ellos; pero si no es para unificar las respectivas acciones y para convenir los recíprocos préstamos de fuerzas ¿para qué viene a España el Residente de los franceses? Si el que viene es un general y no un diplomático ¿no es visto que trae negocio de armas y no afán de diplomacia? Pues, tampoco hay quien despeje esta incógnita.

Al pueblo se le dice que se en usiamos. Al pueblo se le invita a que ponga a Mr. Poincaré cara de Persona florida. Lo primero que debía darse es la razón de los entusiasmos y la causa de las alegrías. Debían decir:

—Porque vais a ganar ¡oh españoles! esto y lo otro, si bien comprometiéndonos a lo otro y a esto, por el provecho que granjeará vuestra industria, por la prosperidad que logrará vuestro comercio, porque se va a abrir nuevos mercados a los productos de vuestra agricultura, porque va a caer una lluvia de luses sobre el suelo nacional, aparte de que se instituyen en guardadores de nuestras espaldas, si bien estando a la recíproca respecto de los lomos de ellos, es conveniente, es necesario, es justo que echeis la casa por la ventana desde que ponga el pie en aquella el Presidente de los franceses.

Pero no, no dicen nada. Tras del entusiasmo hay una incógnita. Tras del regocijo no se sabe lo que nos espera. Y así puede haber curiosidad, pero no efusión de sentimientos. Así se trata a los rebeldes, pero no a los pueblos. Y cuando sin su conocimiento y por de contado sin su asentimiento, se compromete su dinero y su sangre, estaré justificado que en el día de las efectividades de los compromisos se negara a satisfacerlos.

Miguel Peñaflor.

DE SOCIEDAD

Mañana, fiesta de Ntra. Sra. del Rosario, son los días entre otras personas de las siguientes: Sras. Ariza de Carbonell, Barrios viuda de Quintela, Camacho de Arcas, de Hoces viuda de Correa, Jurado de Latorre, Monserrat de Fernández, Pablo Blanco de Rey, del Rosal de Monroy, Sánchez Guerra de Barroso, de Torres viuda de Alfaró y Zayas de Fernández Heredia.

Señoritas Aguilera, Alvear, Carbonell, Casana, Castiella Fernández, Correa de Hoces; Fernández Heredia Zayas, Gómez Jiménez, Guerra Sánchez, Guirao Barbudo, Monroy, Porras, Quintela, Romero de Torres, Sinisterra, Vazquez Ariza.

—En Aguilar ha contraído matrimonio la señorita Ana Arcos, hija del diputado a Cortes don Ricardo Aparicio, con el juez de Instrucción de aquel partido.

—Para el balneario de Alhama (Granada), ha marchado don José Maris Rubio, hijo de los marqueses de Valdeñores.

—Para Posadas tomó asiento en el correo la señora viuda de Padilla.

—El párroco de Izajar don Manuel Avila Carrillo, llegó ayer a Córdoba y ha regresado hoy a dicho punto.

—Esta tarde han pedido los marqueses de Valdeñores la mano de la bellísima señorita Carmen Courtoy Carbonell, para su hijo don Angel María Rubio Castillejo.

—Marchó hoy a Aguilar el diputado a Cortes don Ricardo Aparicio.

—De paso para Jerez hemos saludado al catedrático que fué de Psicología del Instituto de Córdoba D. Juan Suro, acompañado de su bella esposa.

—Ha recibido el Santo Viático don Antonio Jurado: Deseamos que Dios le devuelva la salud.

—Está en Sevilla nuestro comprovinciano don Carmelo Calero.

—De Montoro se ha trasladado a Sevilla en su automóvil, el joven abogado don Juan A. Benítez.

—Después de brillantes ejercicios ha terminado su carrera de Contador mercantil en la Escuela Superior de Comercio de Sevilla don José Luis González de Torres.

D. Fermín Guerrero en Córdoba

Médico especialista de Madrid

Ha llegado y se halla en el Hotel Francia solamente los días 4, 5, 6, 7 y 8 de Octubre, donde recibirá a los enfermos.

Hé aquí un Médico de corazón que honra su patria con su talento y trabajo, que le ama con fervor.

Madridño de abolengo ya que no de cuna, en Madrid vive y ejerce la profesión de Médico en su clínica especial de opoterapia para las enfermedades del pecho, estómago, nevrosias y vías urinarias.

Trata las HERNIAS por CONTENCIÓNMEDICAL-VIBRATORIA, procedimiento que ha causado la admiración de los hombres de ciencias.

La clientela numerosa que tiene siente por él entusiasmo y verdadero cariño. Tiene honores merecidos y a todos ellos prefiere la esclavitud de sus deberes, estudiando y trabajando siempre en pro de sus enfermos.

Es autoridad indiscutible dentro de la especialidad que cultiva. De sano juicio y lleno de bondades. Con vasta cultura literaria y científica, habiéndose hecho acreedor por su carácter a la consideración y aprecio de cuantos cultivan su amistad.

Campos y mercados

MONTILLA
Trigo, a 11'50 pesetas; cebada, a 8'25; habas, a 11; garbanzos, a 20; escaña, a 6'25; alpiste, a 25; avena, a 7; maíz, a 11'50; zaino, a 8'25; aceite, a 11'50; vino, a 5, y vingsre, a 3.

PUENTE-JENIL
Cotizaciones de hoy. Pimientos, el 100, de 8 a 10 reales; membrillos, arroba, de 4 a 4'50; granadas, agrías, de 3 a 4; idem dulces, de 3 a 4; cardillos, a 6.

Crónica Local

El artículo de Peñaflor
Por haberlo recibido después de hallarse en máquina este número, hemos tenido que insertarlo en segunda plana en vez de publicarlo de fondo, según costumbre.

El homenaje a Redel
El Consejero Delegado de la Mutual Latina don Manuel González López ha remitido diez pesetas en nombre de dicha sociedad al tesorero de la Junta organizadora del homenaje a Redel.

Belmonte en Córdoba
Según nos ha comunicado hoy el Bebe, director de la escuela taurina, vendrá a inaugurarla el día 17 el trianero Belmonte, que tomará la alternativa el 16 de manos de Machaquito.

Los aficionados cordobeses preparan un gran recibimiento al fenómeno de la tauromaquia contemporánea.

Servicios
Prestados en la Casa de Socorro durante el pasado mes: enfermos, 746; heridos, 55; confusiones, 33; fracturas, 1; luxaciones, 9; intoxicaciones, 2; quemaduras, 2; hemorragias, 1; extracción de cuerpos extraños, 10; heridas por asta de toro, 2; heridas por mordedura de perro, 11; heridos por arma de fuego, 1. Total, 873. Servicios prestados por los ordeñanzas camilleros, 86.

Procesión
A pesar de lo anunciado en los carteles, la carrera de la procesión de la Santísima Virgen del Rosario, terminada la calle de Diego León bajará por la de Claudio Marcelo, Ayuntamiento, etc.

Se replica a todas las personas piadosas que vivan en la carrera por donde ha de pasar la procesión se dignen adornar las ventanas y balcones en obsequio a la Virgen Santísima.

Receta
Para nuestra regeneración. Menos horas de café y mas horas de trabajo; menos licores que no producen mas que borrachos degenerados y tuberculosos, y mas *Licor del Polo*, que produce salud y bienestar.

En la Audiencia
Juicios para el lunes. Sección primera, jurados, Córdoba, rapto, contra Francisco Ojeda Navas. Defensor el señor Barasona, querellante el señor Ortiz.

Sección segunda, Posadas, hurto, contra Francisco Carrasco Adarme. Defensor, el señor Obregón.

Pronósticos del tiempo
Según Sfeijóon, el día 5 habrá lluvias y tormentas con vientos de entre SO. y NO.; del 6 al 7 habrá alguna depresión barométrica en las regiones del Mediterráneo; el 8 lluvias y tormentas en la mitad septentrional con vientos del tercero al cuarto cuadrante; el 9 mejorará la situación; el 10 lluvias y tormentas en el NO. y N. de la Península y regiones próximas al Mediterráneo con vientos de diverso rumbo; del 11 al 12 lluvias con vientos de entre SO. y NO.; el 13 lluvias y tormentas con vientos del tercer cuadrante, y del 14 al 15 algunas lluvias en la mitad septentrional con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

Licencias de caza
Se han expedido licencias de caza a don Cipriano Martínez, don Gregorio García Serrano, de Córdoba; don Antonio Arcos Gálvez, de Monturque; don Pedro Cuadrado Redondo, de Adamuz; don Eulogio Bermúdez Cáliz, don José Bermúdez Cáliz, de Priego; don Juan de Dios Avila Luque, de Adamuz; don Cesáreo Porras Redondo, de Pozoblanco; don Gabriel Fernández Calvo, de Lucena.

Reclusos
Se ha dispuesto el traslado de los presos José Cortés Carmona, de la cárcel de Puente Jenil a la de Lucena, y Francisco Villalba, de La Rambla a Córdoba.

Minera
Don Eustaquio Andrés Zabaleta, de Riotinto, ha solicitado la adquisición de 20 pertenencias de mineral de hulla, con el nombre de *Elena*, término de Elpie.

Indulto
Ha sido indultado de la pena de seis meses de prisión correccional, Manuel Azcona Gutiérrez, que le impuso la Audiencia de Córdoba por daños.

Era cordobés
Don Rafael Fortes, contratista de víveres en Tanger, que fué prisionero de los moros recientemente y por cuyo rescate ha pagado el Estado 500 duros, es natural de Villa del Río y por lo tanto comprovinciano nuestro.

Caida
Fué curada en la Casa de Socorro Josefa Ruiz Reyes, de la fractura de la pierna derecha, que se causó al caer de una caballería en el cortijo de la Reina de Espejo, término de esta capital.

Denegada
Ha sido denegada el ayuntamiento de Valsequillo, la autorización que tenía solicitada para hacer efectiva la prestación personal de aquel vecindario, hasta tanto que su importe sea consignado en presupuesto.

Curia
Francisco Guzmán (á) *Pavo*, embriagado, a las seis de la mañana de hoy, formaba escándalo en el paseo del Gran Capitan y Plaza de San Nicolás; fué detenido en el arresto municipal.

Llegada de enfermos
Con media hora de retraso, esto es a las doce y media, ha llegado esta mañana a Córdoba el tren hospital, conduciendo 150 enfermos de la campaña, de los existentes en el Hospital de Cádiz.

Casi todos padecen paludismo y su estado es satisfactorio.

En la estación los esperaba el gobernador militar señor Garrigó, comandante de E. M. señor Cea, ayudante del general señor Jiménez Bueso, director del Hospital señor Barrenechea, personal de Administración Militar y los oficiales de vigilancia y transentes y fuerzas de Sagunto y Sanidad militar.

Trasladados a este Hospital militar, quedaron instalados en el mismo.

Entre ellos vienen del regimiento de la Reina: Luis Obejo Blasco, Melchor Guerrero García, Tomás Carrillo García, Luis Valenzuela Avila, Francisco Rivero Zambrano, Angel Justicia Cortés, Francisco Hijano Santiago, José Garrido Quiroga, Luis Agudo Hernández, Pedro Cabezas Hidalgo Vicente Onena San Nicolás y Luis Sánchez Torres.

Podrada
José Casado Núñez, en el llano del Pratorio hirió de una pedrada en una pierna a Salvador Molins; fué curado en la Casa de Socorro. Pronóstico reservado.

Carabnero
Se ha concedido el ingreso en el cuerpo de Carabineros a Juan Estevez Perera, soldado del regimiento de la Reina, el cual vá destinado a la comandancia de Algeciras.

Blasfemo
Manuel Torrente Carrasco se permitió blasfemar en la vía pública; fué detenido y puesto a disposición del señor Gobernador civil, pasando a la cárcel a sufrir arresto gubernativo.

Ascenso de un héroe
Se ha concedido el empleo de primer teniente (E. R.) al segundo del regimiento de Extremadura, D. Pedro Lobera Aguilera, comprovinciano nuestro, como recompensa al extraordinario mérito que contrajo y bizarro comportamiento que observó en el combate que tuvo lugar en las inmediaciones de Larrache el día 14 de Agosto, en el que murió gloriosamente al frente de sus tropas.

Junta municipal del Censo
Para actuar durante el bienio de 1914 a 1915, ha sido elegida la siguiente junta.

Presidente, don Antonio Pozo Yusta; vocales titulares, D. Franciscote P. Salinas Dieguez, don Luis Junquito Carrion, don Daniel Aguilera Camacho, don Juan León Monserrat, don Antonio Martínez Crespo y don Antonio Moreno Acosta.

Vocales suplentes, don Juan Morán Bayo, don Rafael Alvarez Ros, don Francisco Castillo Ales, don Pedro Delgado Orden, don Federico Espinosa Campos y don Juan Sarazá Campos. Secretario, don José Cabrera Tórtola, y suplente, don Manuel Hoyo Ruiz.

Visita de delegados
El gobernador civil interino don José Massa, ha visitado hoy al alcalde, para darle cuenta de una carta recibida sobre la visita que los delegados de la Cámara de Comercio de París harán a Córdoba el día 15 a las 10'50, para que se organice alguna gira.

Ayudante
Por el Rectorado de la Universidad de Sevilla, ha sido nombrado ayudante interino de la sección de Ciencias de este Instituto general y Técnico el estudioso joven don Rafael Pavón Talleda.

Titulo
Por el señor gobernador civil de esta provincia, se ha hecho hoy entrega del título de Licenciado en Farmacia a nuestro amigo don Vicente Herrero López.

Presupuestos
Han remitido a este gobierno civil presupuestos extraordinarios formados por los Ayuntamientos de Belalcázar y Hornachuelos, para su aprobación y con el mismo objeto también se han recibido los ordinarios de los Ayuntamientos de Añora, Obejo y San Sebastián de los Ballesteros.

Arbitrios
El Ayuntamiento de San Sebastián de los Ballesteros ha solicitado establecer arbitrios extraordinarios en el próximo año.

El mejor
de todos los chocolates es el de *Amattler* marca *Luna*.

La desidia
Es casi siempre la causa de que haya tantas cabezas calvas, ó con placas ó con caspa. Usando el agua *La flor de oro*, que limpia y tonifica el cabello, curaréis y evitaréis sus enfermedades, conservándolo abundante y con su color primitivo, pues no tendréis nunca canas. Se vende en las perfumerías y droguerías.

DENTISTA
F. Guijo
CALLE GONDOMAR
Dónde está la fotografía

Memorandum
Se desea comprar una cuarta de paja de agua, para tratar con D. Enrique Viguera, Oister, núm. 24.

Los que padecen
Anemia, debilidad, afecciones nerviosas, etc., obtendrán pronto curación, usando la *Carné líquida* de Valdés García, de Montevideo.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

NICOLAS GUIRAO

Mañana por la noche lucirá la Exposición de las verdaderas novedades en los = = = = =
ARTICULOS DE OTOÑO É INVIERNO
que recomiendan las últimas creaciones de la Moda.

Esta es la casa que más barato vende y la que presenta los más selectos y variados surtidos

Carbonell y Compañía, S. en C.

Escritorio: Angel de Saavedra, 13 — Depósito: Torre Malmuerta

Nota de precios corrientes, salvo existencias ó variación

AOEITE DE OLIVA, primera presión, SILECTO, á 65 reales arroba.
superior añejo filtrado, á 50 reales arroba.
MAIZ PLATA, nueva cosecha, á 22'50 pesetas los 100 kilos con envase.
HABAS CASTELLANAS, buenas, á 12'50 pesetas la fanega de 46 kilos.
CEBADA del país, buenisima, á 8'75 pesetas la fanega de 46 kilos.

Harinas y Salvados

MADERAS DE FLANDES Y DEL PAIS, de todas clases y dimensiones
Gran Fábrica de FIDEOS Y PASTAS PARA SOPA.

Vinos Finos de Montilla

Fábricas de ACEITES DE ORUJO Y JABONES en Aguilar de la Frontera y Castro del Río.
Aceite verde primera, á 73 pesetas los 100 kilos sobre vagón Aguilar.

Jabones

Blanco 1.^a pinta sevillana, 32'00 reales arroba Aguilar.
2.^a » » » 30'50 » » »
Verde 1.^a » » » 29'00 » » »
Verde 1.^a A. » » » 28'00 » » »
Pálido especial, núm. 1 27'00 » » »
Verde liso 25'00 » » »

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos á prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscripto 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado 300.000

DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID

Opera los ramos siguientes

Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.
Inspección general en ésta. OFICINAS: Plaza de Cánovas.
Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Marzo de 1908.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 4 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 79'20.—El 5 por 100 amortizable, á 98'85.—Cédulas hipotecarias, á 98'00.—Las acciones del Banco de España, á 448'00.—Las de la Tabacalera, á 289'50.—Banco Español de Crédito, á 125'75.—Los francos, á 5'95.—Las libras esterlinas, á 26'79.

Política

Madrid 4 (tres tarde)

Madrid 4 (seis tarde)

Firma del Rey

El Conde de Romanones nos ha dicho que el monarca ha firmado hoy la resolución de varias competencias y una combinación de Gracia y Justicia.

Ahora, añadió el Conde, estamos muy de prisa con motivo de la visita de Mr. Poincaré.

El odio político

La prensa avanzada viene desde hace tiempo sosteniendo una campaña infame contra los soldados de cuota. Uno y otro día ha dicho que estos soldados no van á la guerra y público y notorio es que en la guerra están todos los de cuota de los regimientos que se hallan en Africa.

Hoy esa prensa dice que el gobierno ha pensado que los soldados de cuota sólo presten el servicio de guarnición y Romanones se ha creído en el deber de desmentir rotundamente tal especie y afirmar que los soldados de cuota prestarán igual servicio que los demás.

Viene Liantey

También ha dicho otro periódico que el general Liantey había aplazado su viaje á Madrid.

Romanones ha dicho que debe ser inexacta la noticia porque de otro modo habrían avisado al Gobierno.

Gasset

Ha regresado de Zaragoza el ministro de Fomento. Viene muy satisfecho del congreso de los riegos.

Una alusión

Gasset ha contestado á la alusión que le ha dirigido el senador y teniente de alcalde señor García Molica respecto á que detiene el expediente relativo al pavimento de Madrid, que no es exacto ese cargo, pues en Fomento se ha despedido enseguida.

Los prietistas

El 12 se celebrará la reunión de ex-ministros prietistas y el 16 una asamblea magna de diputados y senadores liberales contrarios á Romanones.

Cosas de Portugal

Badajoz.—Se sabe que elementos de distintas tendencias de la nación vecina piensan solicitar de su gobierno que adopte medidas para evitar la emigración, pues en la anterior semana han emigrado á España más de 200 familias.

—Se ha descubierto un alijo de armas en Portalegre. Se han encontrado algunas cajas de municiones consignadas á los conspiradores.

—El regimiento de lanceros número 1 ha salido para acordonar la frontera española y extremar en ella la vigilancia.

Conflictos sociales

Barcelona.—El Presidente de la Cámara de Comercio ha dirigido al gobernador civil un oficio de gracias por sus trabajos durante la pasada huelga.

—El lunes se declararán en huelga los obreros ferroviarios de la línea de Manresa á Berga, apesar de haber aceptado la empresa el laudo arbitral del gobernador.

Los obreros exigen que sean despedidos dos funcionarios de la Compañía.

Magistrados

La combinación firmada por el Rey comprende los siguientes magistrados. NombRANDO Presidente de la Audiencia territorial de Valencia á don Sérvulo Miguel González Morer.

Idem presidente de la Audiencia provincial de Valencia á don Mariano Avilés Pastor.

Idem presidente de la de Toledo á don Fernando Bermudez y Romero de Tejad.

Idem magistrado de la de Sevilla á don Miguel Espinosa.

Idem de Lérida á don Eladio Urdangarín.

La guerra en Marruecos

Reconocimiento

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del comandante general de Ceuta, en que dice que ayer viernes á las siete y media de la mañana, á la vez que las fuerzas de protección de la carretera salieron tres columnas para reconocer el valle de Banimesale, Jelet y el arroyo de Bombs. En los alrededores de la Condesa comieron el primer rancho á las 12 y á las 18 regresaron á su campamento, después de reconocer los barrancos de Benzú.

Un herido

En esta jornada no ha ocurrido otra novedad que la caída del caballo que montaba el soldado Liborio Martínez, el cual ha resultado con la fractura del femur. Este soldado pertenece al escuadrón destacado del regimiento de caballería de Albuera.

Tropas

Ha llegado á Ceuta procedente de Algeciras el batallón cazadores de Estrella, y material para el parque móvil de artillería, así como cinco caballos para el regimiento mixto.

Descubierta y tiroteo

De Tetuan telegrafía el general Aguilera encargado interinamente del mando durante la ausencia del alto comisario, diciendo que ordenó ayer se verificara un reconocimiento en el Valle alto de Smir por fuerzas de las destacadas en el campamento de Rincón de Medik. Al efecto se formó una columna mandada por el comandante Acha y compuesta de dos compañías del regimiento infantería de Córdoba, una sección del de Borbón y sesenta moros. Poco después de empezar el reconocimiento nuestras fuerzas fueron hostilizadas entablándose fuerte tiroteo que duró hasta las tres de la tarde.

Nuestras bajas

Por nuestra parte tuvimos las siguientes bajas.

Comandante don Salvador Acha Casmaño, herido grave.

Teniente don León del Real Borriol, herido leve.

Un oficial de Borbón contuso.

Un soldado muerto y cuatro heridos.

Marina en Larache

El Alto Comisario que cuenta ya con refuerzos para emprender las operaciones ha marchado á Larache á conferenciar con el general Fernández Silvestre.

Desde Larache telegrafía comunicando su llegada y participando que le esperaba el general Fernández Silvestre. Añade Marina que anoche pernoctaría en aquella plaza y que esta mañana bien temprano saldría con Fernández Silvestre para Arcoila.

Hace tiempo debieron enviarse

Barcelona.—Ha sido fletado el vapor «Larache» para conducir dos mil cajas de material para armar barracones con destino al ejército de Tetuán.

Miscelánea

Congresistas

Los congresistas de derecho internacional visitaron esta mañana el Museo del Prado.

Allí les esperaban el ministro de Instrucción Pública, el director del Museo y el inspector general de Bellas Artes.

La visita duró más de dos horas. Donde más se detuvieron fué en las salas de Goya y de Velázquez.

Luego visitaron los Museos de Arte Moderno, de Historia Natural y de Artillería y la Armería Real, las Reales Caballerizas y Palacio.

Desfile

A las once de la mañana han desfilado ante Palacio todas las fuerzas de la guarnición.

Verificaron el desfile en columna de honor tardando tres cuartos de hora.

En el balcón principal de Palacio presenciaron el desfile los reyes, la Reina Doña María Cristina, los infantes y los infantitos, el conde de Romanones, Damas de Palacio y alta servidumbre.

Frente á Palacio se situó el capitán general.

Terminado el desfile el público vitoreó al Rey.

Ecós palatinos

Después el Rey concedió varias Audiencias.

También estuvieron en Palacio para asuntos relacionados con la visita de Mr. Poincaré, el Presidente de la Cámara de Comercio y el marqués de la Vega Inclán.

En la Academia de la Historia

Se ha celebrado en la Academia de la Historia la primera sesión del presente curso.

Se dió cuenta de los académicos fallecidos.

Se leyeron dos luminosos informes y se dió cuenta del hallazgo de interesantes inscripciones murales, hecho por el académico señor Huidobro.

Sánchez el criminal

El excapitán Sánchez ha dirigido una carta al capitán señor Cillanueva, secretario de su causa pidiéndole que se hagan indagatorias para averiguar que haya de cierto en unas cartas que tres individuos le escribieron desde París declarándose autores del asesinato de Jalón.

El señor Cillanueva le ha contestado que ya no actúa el juzgado militar y para cualquier cosa que necesite relacionado con su causa debe dirigirse al Consejo Supremo de Guerra y de Marina.

Se asegura que el día 12 del actual se verificará la vista de la causa instruida contra el excapitán Sánchez ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Intento de robo

Bilbao.—Esta madrugada intentaron robar la caja de la casa de comercio de los señores Pacró, sita en la calle Iturriza. Al presentarse los guardias huyeron los ladrones, pero para proteger su huida dispararon contra los vigilantes nocturnos que eran dos serenos y dos guardias de seguridad.

Estos respondieron á la agresión cambiándose 28 disparos entre ambas partes, sin consecuencias.

Radiotelegrafía

Valencia.—En el campamento de Paterna, los ingenieros militares haciendo pruebas con una estación radiotelegráfica han logrado comunicar hasta con Larache, á pesar de que su radio de acción es más reducido. Las pruebas definitivas se verificarán á fin de mes.

Agresión

Valencia.—Esta madrugada el inspector del arbitrio sobre las carnes marchaba por el camino de Jesús, cuando un vigilante le disparó un tiro hirándole en el muslo. El ordenanza resultó herido en la rodilla. El agresor huyó.

A la Argentina

Barcelona.—Ha zarpaado para la Argentina el trasatlántico «Infanta Isabel de Borbón» conduciendo trescientos pasajeros para la Argentina.

Méncheta.

Colegio de Ntra. Sra. del Carmen

— DE —

HINOJOSA DEL DUQUE

1.^a y 2.^a enseñanza y Carreras Especiales

DIRIGIDO POR LOS

PP. Carmelitas Calzados

Este Establecimiento, organizado con arreglo á las exigencias de la pedagogía moderna, admite alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Éxitos crecientes cada año.—Educación religiosa y social acendrada.—Trato exquisito.

Locales amplios é higiénicos.—Vigilancia esmerada.

Para informes, pídase el reglamento al Padre Director del Colegio.

Crónica Provincial

De Cabra

Hoja suelta

El alcalde de Cabra don José de Silva Jiménez nos ha remitido con atento B. L. M. varios ejemplares de la hoja que ha publicado como explicación de los proyectos que se discuten actualmente en aquella ciudad.

En la hoja hace una defensa de su gestión como alcalde, habla de la rebaja del cupo de consumos, expone sus proyectos sobre la recaudación de este impuesto y el resto de la hoja, cerca de cuatro columnas, lo dedica á historiar sus gestiones cerca del jefe del partido conservador don Luis Pallarés, respecto á sus proyectos que ha combatido dicho señor Pallarés.

De otros pueblos

Por hurto

De media fanega de ballota de las fincas denominadas «Los Chopos», del término de Rute, han sido detenidos José Muñoz Arrebola y Juan José Navas Gómez, que fueron puestos á disposición del Juzgado.

Puercos

Han sido detenidos en Encinas Reales Juan Berjillos Mignelle, Manuel Molero Jiménez y Juan Henestrosa Ríos, que arrojaron por el buzón donde se deposita la correspondencia, cáscaras de granada y otras inmundicias.

Dichos sujetos han sido puestos á disposición del Juzgado.

Denunciado

Lo ha sido el vecino de Zuheros, Ovidio Ramírez León, por cazar, sin la debida autorización con escopeta en el sitio denominado «La Pelilla», de aquel término.

Intervenida

La guardia civil de Zuheros ha intervenido una pistola á José Jiménez Bravo, que en el sitio conocido por Vallejudo, de aquel término, disparó dicha pistola en presencia de los guardias.

Internos

En «La Escuela Católica», cuya dirección espiritual se halla á cargo de los RR. PP. Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María, se admiten niños internos. Local espacioso y asistencia esmerada.

JOSE REY, 18, DUPLICADO

Probad los chocolates que elabora.

HIPOLITO CABRERA

ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO.

Única fábrica de chocolate donde tiene entrada libre el público.

Píjense en este detalle.

MAIZ PLATA

Lo hay disponible, de calidad superior, en casa de don José de Rioja, en liquidación, en Córdoba, al precio de 20 pesetas los 100 kilos sobre vagón Sevilla ó 21'50 pesetas la misma unidad sobre vagón Córdoba, con bolsas de origen comprendidas.

ARRENDAMIENTO

Se hace de un local con amplios graneros, cuartos y bodegas en la calle de Ovario, número 27; pudiendo también utilizarse para otra clase de industria.

Para precio y condiciones, Concepción, 23, 10-5

TRASPASO

Por tener que ausentarse de esta capital, se traspasa un acreditado establecimiento de comestibles en sitio céntrico. Darán informe San Pablo, 25.

SE DESEA COMPRAR

una casa sin intervención de corredores. Para ofertas, á D. Manuel Ruiz Núñez, Ambrosio de Morales, 5. 10-4

Doctor Bueno

Ex-alumno interno de los doctores Mariani y Cospedal en el Hospital de la Princesa, de Madrid. Premio de la Academia Médico-Quirúrgica.

Medicina, Cirujía, Enfermedades de la matriz, Sífilis, Aplicación del 506

Tratamientos eléctricos

Claudio Marcelo, 8, (Calle Nueva)

CORDOBA

Imprenta «El Defensor», Ambrosio Morales 8

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL. 2. CORDOBA

EL TEMPLO PARROQUIAL

(Continuación)

Me he parado en esto alguna vez con verdadero desconsuelo, y me he dicho: ¿qué será? ¿No es la iglesia de la parroquia el centro y corazón de la parroquia? ¿No se deben á ella de manera especial todos los feligreses? ¿Cabe que desconozcan este deber? Y si en realidad lo conocen, como así es y no puede dudarse, ¿cómo explicar conducta semejante que ni disculpas, ni atenuación tendrían ante el juicio severo de una raza cristiana? Pues se da el caso, y basta abrir los ojos para verlo. ¿Qué, dentro de la demarcación y no lejos, por consiguiente, del templo parroquial extenuado y arémico, viven otros templos y capillas y oratorios vida próspera y desahogada, sin los fuertes premios que atesoran el celo y la piedad de un párroco celoso. Y, ahondando en esto, pensando en el momento: ¿viserá por la dotación que las parroquias perciben del Estado? ¿Si

tal oído y desamparo en que tienen los feligreses, aun los más buenos, á su parroquia obedecerá á la torpe creencia de que, pues el Estado atiende puntualmente al culto y á la fábrica del templo parroquial, quedan ellos desobligados para con él, pudiendo buenamente dar otro rumbo á sus donativos y limosnas?

Declaro con franqueza que este pensamiento, cuando me asalta, casi llega á desesperarme. No; sería una aberración inconcebible. Esto que da el Estado, que es una miseria, y muchísimo más que diez, jamás excusará á los feligreses de estar atentos á las necesidades de su parroquia, procurando en primer término, por encima de toda afectación particular, de toda inclinación y aun de todo capricho, su remedio.

¿Quejas? He oído muchas, y las he oído sobre todos los servicios. Que está descuidada la limpieza; que la cera cubre el pavimento, haciendo imposible andar y arrodilarse sin peligro; que visten desatradamente el sacristán y los monaguillos; que falta en éstos y en aquél la compostura y las buenas formas; que no hay orden en la administración de los Sacramentos, que es muy pobre el ornato de los altares; que el aire se cuele por todas las puertas... y luego vienen las comparaciones, siempre odiosas. ¡Qué diferencia! ¡Siquiera allí todo está limpio! ¡Siquiera allí todo es orden y diligencia! ¡Siquiera allí el servicio es puntual y los que lo prestan muy atentos! ¡Siquiera allí hay quietud y se respiran aires de devoción y de piedad!...

Y yo, cuando escucho estas quejas y oigo estas dolorosas comparaciones, siempre apasionadas é injustas, exclamo como avergonzado y confuso: pero, y éstos y éstas que así hablan y así censuran y así arbitrariamente comparan ¿qué es lo que hacen por su parroquia? ¿En qué le ayudan? ¿Cómo contribuyen al sostenimiento de su fábrica y de su culto? ¿Cómo no se avergüenzan de lo que dicen y de lo que hacen con daño grave de la vida parroquial, á la que están ligadas, en muy gran parte, la vida y la salvación de las almas?

Florencio Jardiel.

(Se continuará)

Espectáculos

TEATRO-CIRCO DEL GRAN CAPITAN

Empresa Cines

8.000 metros de escogidas películas de las mejores marcas extranjeras. Todos los días cambio completo del programa. A las 9.

Precios: Palcos sin entrada, 2 pesetas.—Sillas con idem, 40 céntimos.—Amfiteatro con idem, 25.—Entrada de palco, 40.—Entrada de grada, 10.

GRAN CINE

Función por secciones

Todas las noches escogidos números de variedades.

En los intermedios se proyectarán películas de gran novedad de la casa Pathé Freres. Precios: Sillas preferentes 0,60 pesetas.—Sillas de preferencia, 0,40.—Entrada general, 0,20.

Au Corset Français



Se hacen corsés sobre medida en todas formas. Corsés con aparatos para todos los defectos. Corsés forma Empeñete para estómagos paderidos; fajas higiénicas para desensos y enfermedades del vientre. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos, sistemas y ligas. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París, recibiendo modelos de las mejores casas extranjeras. TELÉFONO 92.

Calle Gondomar núm. 5.—CORDOBA

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VEINTICUATRO HORAS	
Temperatura máxima al sol y al aire libre.	29 40
Id. id. á la sombra y al aire libre.	23 00
Id. mínima á la sombra y al aire libre.	14 20
Id. media á la sombra y al aire libre.	18 60
Oscilación.	8 80
Agua de lluvia en milimts.	0 00
Agua evaporada en milimts.	3 20
OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA	
Altura barom. en mm. á 0°	751 90
Temperatura á la sombra.	15 00
Id. de termómetro húmedo.	13 80
Tensión de vapor.	11 20
Humedad relativa.	88 40
Estado del cielo.	Nuboso
Dirección del viento.	S. O.
Fuerza.	Ventolera
Velocidad en kilómetros.	204 70

Nerviosos!

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositorio en Córdoba: Dr. María, Gondomar, n.º 2, Farmacia

Gran Fundición de Campanas

de Constantino de Linares

LA CASA MAS ANTIGUA Y MAS ACREDITADA DE ESPAÑA

Refundición de campanas rotas, con los mismos metales, formas y sonido que antes tuvieron, al más bajo precio.

Se construyen carrillones de 8 por 11 y más campanas, completamente á todo metal.

Las campanas fundidas hoy en esta antigua casa, producen un sonido puro y de gran majestuosidad, y se oyen á doble distancia que las fundidas por otras casas.

No confundan esta antigua casa con otras que dicen pertenecer á ella, pues apenas que ofrecen grandes primores, en precios, nunca llegan á las fundidas por esta casa y son defectuosas en los tonos, en el sonido y material que emplean.

Esta casa ofrece grandes facilidades para el pago á plazos, garantía por quince años, transportes de ferrocarril en toda España, sin de cuota y riesgo de la casa.

Pídasen presupuesto al Director de los Talleres de Córceba, B. J. Madrid.

Títulos expedidos por los Excmos. Obispos Catedrales de nombramiento, fundador de los mismos, de Córdoba, Osma, Mérida, Toledo, y reconocidos por los Prelados á los párrocos y encargados de iglesias de sus respectivas Diócesis.

Córceba, B. J. Madrid



Lean vds esto atentamente

Las Turbaciones de la Circulación

El Artritisismo

Será un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel), debidas á una invasión de humores en la sangre.

El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, dá maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, dolores en las afecciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc. En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil.

No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del DEPURATIVO RICHELET.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al autor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITARIOS EN CORDOBA

D. José Polv, Farmacia y Droguería.—Sres. Márquez y Urbano, Añiros 17, Droguería.—D. Jolio Rodríguez, Añiros XIII 22, Droguería.—Sres. Fuentes hermanos, Duques de Henschuelos, Farmacia.

El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.

Esquelas de defunción: En primera plana, á una columna, 15 pesetas; á dos id., 20, y á tres id., 60. En tercera plana, á una columna, 10 ptas.; á dos id., 15.

Redacción, Administración é Imprenta

Ambrosio de Morales, 6

Teléfono. 70



PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos	14, 16 y 24
2.ª marca: Chocolate de familia.	400	14 y 16
3.ª marca: Chocolate económico.	800	14 y 16

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipal de Madrid y San Sebastián.—Cifras de merced de 5 pesetas, con 84 realines. Descuento de 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima, se rebaja en un canal, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hace toda clase de surtido desde 50 paquetes. Al detall. Se hallan únicamente de venta.

Antiferino Carrillo

Cura en muy breves días la *Tos ferina* y toda clase de toses, cualquiera que sea su origen y aunque hayan resistido á otros tratamientos. Para su ensayo y que no se ponga en duda su eficacia, se facilita un frasco gratis á todos los Médicos que lo soliciten en el DEPARTAMENTO DE LA PROVINCIA.

Farmacia de don Luis Benítez

Cardenal Herrero, núm. 4-Córdoba

¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el

Bálsamo Victoria

que á base de Mes tan, Mentol, Alcanfor, Cocaina y Balsilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio 2 pesetas.—Depositorio en Córdoba Dr. Martín, Gondomar 2 farmacia.

Papel para envolver

Ambrosio Morales, número 6

Fernando Guijo

Cirujano

Dentista



Gondomar sin número



Desde allí la fotografía